



第10号  
令和3年  
11月30日発行

# 大けやき

ここぞし高く  
思いやりのある  
深小っ子の育成

深谷小学校  
まちのまなぶる  
まなぶるまち

## 「2学期 & 令和3年」まとめの月

校長 新井英男

2学期のまとめの月に入ります。今年もあと、3週間と少しとなりました。今年もこれまで感染症に学校行事が振り回され、予定通りにいかないことも多々ありました。最後のまとめの月は、何とか計画通りにいくことを願っています。

11月11日は、『渋沢翁語らいの日』でした。ちょうどスポーツフェスティバルと同じ日となり、11日は非常に濃い一日となりました。子供たちは、ご家庭で渋沢翁のこと、スポーツフェスティバルのことをたくさん話しましたか。親子でたくさん語り合うことができましたか。

2学期の残り3週間は、「2学期のまとめ」だけでなく、「令和3年のまとめ」でもあります。子供たちには、ここで自分のこれまでを振り返り、まだできていないことに挑戦していくってほしいと思います。

12月も保護者の皆様、地域の皆様にお世話になりながら、子供たちが成長していくことを期待しています。よろしくお願ひいたします。

## 学習端末トラブル続出～読売新聞から

11月7日の読売新聞朝刊の一面に『学習端末トラブル続出～小中学校・いじめや中傷～』という記事が掲載されました。

主なトラブルの例としては、次の5つが紹介されていました。

- ◆許可なく撮影した友人の写真をおかしく見せる目的で複数人が共有（都内の小学校）
- ◆プログラミングアプリで中傷するような言葉を書き込み（北信越の小学校）
- ◆フィルタリングを解除してわいせつ動画を視聴（関西の小学校）
- ◆友人のIDとパスワードを無断で使い、不正にアクセス（九州の小学校）
- ◆授業中、相手の嫌がるイラストなどを送信（都内の小学校）



全国の小・中学校に配備された一人一台の学習用端末で様々なトラブルが発生しています。本校でもいくつかの問題が発生しました。そのため、「ネットのモラル教育」を進めることが必要になってきます。どんなことがいけなくて、どんなことをすると犯罪になってしまうのか等についても、指導していかなければなりません。学校として本校の子供たちの現状を把握し、時々確認していく必要があると考えています。しかし、今の学校の忙しさからして、なかなか個々の子供たちのタブレットの状況を全て把握していくことは非常に難しくなっています。

そこで、ご家庭でもお子さんのタブレットを確認していただき、タブレットの使い方についても、時々親子で話し合っていただけると幸いです。

## 大谷翔平選手の子供のころ

アメリカ大リーグで大活躍し、今年のMVPを獲得した大谷翔平選手の特集をNHKテレビで行っていました。大谷選手と父親との約束のことを取り上げていました。

- 一生懸命元気な声を出すこと
- 一生懸命キャッチボールすること
- 一生懸命走ること



この3つを約束していたそうです。どれも基本的なことです。野球を習う時に初めに言われることです。この3つを大谷選手は今も守っているそうです。決して力を抜かないそうです。だからこそ、今の大谷選手が誕生したのだと思います。

本校の子供たちにもこの気持ちを持ってほしいと思います。基本的なことを大切にし、いつも力を抜かず、精一杯の力を出していく子になってほしいと思います。

## 12月 主な行事



日	曜	主な学校行事	日	曜	主な学校行事
1	水	登校指導、チャレンジタイム、学校運営協議会、タイピンググランプリ（29日～3日）	15	水	5年社会科見学（富岡製紙場等）チャレンジタイム
2	木	特日、基礎タイム、アルミ缶回収、（4年夕焼け計算道場）	16	木	6年日帰り修学旅行（日光方面）、5年オンライン工場見学、基礎タイム、アルミ缶回収、（夕焼け計算道場）
3	金	すくすくタイム&タブレットタイム	17	金	特日、学級の時間
4	土	がんばルーム	18	土	がんばルーム
5	日		19	日	
6	月	特日、朝読書、（放課後子供教室）	20	月	特日5時間、学級の時間
7	火	ボランティア集会、5・6年委員会、まごころ訪問	21	火	特日5時間、音読朝会、給食終了、一斉下校
8	水	チャレンジタイム、授業参観（13時50分～）・懇談会	22	水	特日3時間、学級の時間
9	木	特日、基礎タイム、アルミ缶回収、（4年夕焼け計算道場）	23	木	特日3時間、アルミ缶回収、学級の時間
10	金	すくすくタイム&タブレットタイム、2年図書館見学	24	金	第2学期終業式、特日3
11	土	がんばルーム	25	土	
12	日		26	日	
13	月	特日、朝読書、（放課後子供教室）	27	月	冬季休業日（～1月10日）
14	火	体育集会、クラブ（4～6年）、ふれあいタイム			※3学期始業式は1月11日（火）

感染症関係のために予定が変更になる場合があります。  
毎日、ホームページをご覧ください。



毎日更新している本校のホームページから



(深谷小HP)

## 11月19日「中山道の商店見学」

本校では、毎年お世話になっている中山道の商店見学。昨年度は、コロナの影響で、数店の方にZoomで教えていただきました。

今年度は、ちょうどコロナが落ち着いているということで、子供たちが18の商店に分かれて見学に行きました。1グループ3~4人でお店におじやましました。

18の商店の皆様方には、大変ご多用のところ、子供たちのために時間を作つて説明をしていただき、ありがとうございました。子供たちは、貴重な体験をすることができました。

また、今回、保護者の方にも子供たちの安全面から一緒に歩いていただきました。ありがとうございました。感謝申し上げます。

次に、お世話になりました18の商店を紹介いたします。

- 1 いせやだんご 様 2 太田園 様 3 オリケイ 様 4 釜屋金物店 様  
5 かまや寝具店 様 6 きんとう旅館 様 7 堀屋はきもの店 様  
8 澤田園 様 9 信州屋 様 10 時習堂 様 11 大慶堂NEO 様  
12 ときわ園 様 13 鳥文 様 14 浜岡屋 様  
15 ひのひろ 様 16 藤崎藤三郎商店 様  
17 ふとんの大栄釜屋 様 18 ほそみち 様



## 11月16日・17日『深小ねぎの収穫・販売』

### 3年生のねぎの収穫～自信作の袋詰めができました～

明日の市役所での「ねぎ販売」に向けて、本日3年生がねぎの収穫を行いました。今日も、これまでずっとお世話になっているねぎ名人・本校元校長の篠崎先生が朝早くから来てくださいり、今日は深谷支会長の斎藤様、そして川端様もおいでくださいり、3年生の子供たちのためにご協力くださいました。

ねぎを抜くのが初めての子がほとんどで、とってもうれしそうでした。そして、さらに皮むきまで体験でき、子供たちの笑顔があふれています。私も子供たちの笑顔がたくさん見られてとってもうれしかったです。・・・

### 3年生 ねぎ販売～あっという間に完売～



昨日収穫し、袋詰めした『深谷小ねぎ』。本日、市役所で行われていた「コリドーカフェ」で販売いたしました。1束100円で販売したのですが、保護者の方がたくさん来てくださいり、また、会場に来られていた方も集まってくださいり、3回に分けて販売したのですが、全ての回でアッという間に完売の連続でした。後ろに並んだ方には販売できずに終わってしまい、「申し訳ありません」という状態でした。初め、「一人2束まで」という掲示を用意していましたが、急遽「一人1束」とし、「最後尾はこちら」という看板まで用意しました。大盛況でした。

保護者の皆様には、ご多用のところ、市役所においてくださいましてありがとうございました。子供たちは、今日の販売もとっても楽しかったようで、またまた笑顔がいっぱいあふれていきました。大変貴重な体験ができました。

## 11月17日「残念なお知らせ」～交通安全に気をつけないと～

今朝、残念な知らせがありました。学校の西門のところから入ってくる子の中で、焼肉「名所」さんのところの横断歩道でオナモミ（多数のとげがあり、衣服にくつつくもの）を投げてふざけている子がいたようです。

道路での遊びは、命にかかわります。非常に危険です。本日、子供たちに指導します。ご家庭でも、登下校の安全な仕方にについて、親子で話し合つていただけると幸いです。

<オナモミ>



## 11月16日 「城址公園のガーデニング」

### ～4年2組が花を植えました～

本日、4年2組が城址公園に花を植えに行きました。毎年、ガーデンシティーの方、ボランティアの方にお世話になって、本校4年生が行っているものです。私は、本日は朝から3年生のねぎの収穫の仕事をしていて行けなかったのですが、職員から、4年生がとっても一生懸命仕事をしていたと聞きました。後で、城址公園に行って、きれいになった花壇を見てきたいと思います。

保護者の皆様も、城址公園に行きましたら、花壇の花に注目していただけすると幸いです。4年生の子供たちが植えた花がきれいに並んでいます。



## 11月18日 緊急連絡サイトアクセスでのアンケート

### ～インターネットの「こわさ」について～

今回のアンケートは、「インターネットの『こわさ』について、親子で話し合っていますか？」というものでした。結果は、次の通りです。

1 よく話し合っている	13. 4%	2 時々話し合っている	60. 1%
3 ほとんど話し合っていない	20. 9%	4 全然話し合っていない	5. 6%

インターネットには、よいところがたくさんありますが、危険なこともあります。ぜひ、親子でどんな危険なことがあるのかを本ホームページトップページの右下にあります

『ネットトラブル注意報』等を使って話し合つていただけると幸いです。よろしくお願いいたします。



## 11月18日・21日・22日 マスコミで次々と紹介

3年生が今年ずっと総合的な学習で取り組んできたねぎ関係のことにについて、18日・読売新聞、21日・埼玉新聞、22日・NHKと、色々なところで取り上げていただきました。子供たちも、自分たちのねぎがあっという間に売り切れて、大きな満足感があったようです。

お世話になりましたすべての方に感謝申し上げます。

この後、子供たちは、集まったお金の使い道を考えていく予定です。

